

Pressemitteilung

21. März 2024

Getrennte und alleinerziehende Väter unter Leistungsdruck

Auf einem gemeinsamen Familienforum mit dem Verein Aufbruch Neukölln e. V. am 26. Februar 2024 berichteten Mütter und Väter mit Zuwanderungsgeschichte dem Berliner Beirat für Familienfragen von ihren Sorgen und Nöten.

Vor allem von der Familie getrenntlebende und alleinerziehende Väter sehen sich starkem Leistungsdruck ausgesetzt. Die Männer fühlen sich als erziehendes Elternteil in der Gesellschaft und von Behörden noch zu wenig anerkannt. Aufgrund geringer Einkommen oder Arbeitslosigkeit seien Unterhaltszahlungen oft schwierig zu leisten. Der Mangel an Wohnraum und Notunterkünften macht nicht nur die Betreuung der gemeinsamen Kinder im Wechselmodell schwierig: Manche Väter geraten sogar zeitweise in die Obdachlosigkeit und verlieren dadurch den Kontakt zu ihren Kindern.

Es gibt großen Informations- und Beratungsbedarf zu den Themen Ehe, Scheidung und Umgangsrecht. Die Eltern wünschen sich mehrsprachiges Fachpersonal zur Beratung, Mediation und kulturellen Vermittlung sowie schnellere und vorurteilsfreie Unterstützung durch die Verwaltungen.

Kazım Erdoğan, Vorsitzender des Berliner Beirats für Familienfragen:

„Der Bereich Bildung und Erziehung wird nach wie vor hauptsächlich von Frauen abgedeckt. Wichtig ist aber, dass sich auch Männer und Väter einbringen und aktiv am Familienleben teilhaben. Nur so kann das klassische Rollenmodell aufgebrochen und nachhaltig neu geformt werden.“

Den ausführlichen Bericht zu den Ergebnissen des Familienforums lesen Sie [hier](#).

BERLINER BEIRAT FÜR
Familien
fragen

Der Berliner Beirat für Familienfragen:

ist ein von der Berliner Senatorin für Bildung, Jugend und Familie berufenes, unabhängiges, ehrenamtliches, gesellschaftlich repräsentatives Gremium, das sich aus den verschiedenen Akteurinnen und Akteuren der Gesellschaft zusammensetzt. Der Beirat berät den Senat in Fragen der Familienpolitik, gibt Impulse für familienpolitische Maßnahmen und setzt sich für die Interessen der Berliner Familien ein. Dafür tauscht er sich regelmäßig mit Familien aus und veröffentlicht in jeder Legislaturperiode einen Familienbericht für das Land Berlin.

Ansprechpartnerin: Gabriele Schmitz

Berliner Beirat für Familienfragen, Geschäftsstelle, Ostseestraße 109, 10409 Berlin

Tel.: 030/2847019-60 | E-Mail: post@familienbeirat-berlin.de

www.familienbeirat-berlin.de | Facebook: FamilienbeiratBerlin | Twitter: @familienbeirat